

PROPUESTA DE PONENCIA

DRA. MARTA M^a MANCHADO LÓPEZ

Sociedad y gestión del poder. La Manila española vista desde los estrados de su Real Audiencia.

El objetivo de esta ponencia es ofrecer los resultados de las investigaciones realizadas sobre la sociedad española de Manila y sus dinámicas, en sus primeras décadas de vida, a partir del desempeño profesional, y de las relaciones familiares y clientelares del personal letrado de su Real Audiencia.

Filipinas no era un destino codiciado por los burócratas indianos, pero ofrecía grandes posibilidades de enriquecimiento y promoción para quienes tuvieran la habilidad o la osadía de aprovecharlas. En este contexto tendrán un considerable peso las relaciones, influencias y clientelas. La consecuencia será el establecimiento de una dinámica bidireccional que genera redes y que, en sentido contrario, condiciona el desempeño profesional de quienes forman parte de ellas. El choque de intereses, la disputa de espacios de poder e influencia, generarán conflictos que, a su vez, evidenciarán la maleabilidad de tales relaciones.

Esta ponencia se basa en investigaciones realizadas a partir de abundante documentación procedente fundamentalmente del Archivo General de Indias y que se han desarrollado en el contexto del Proyecto *Convivencia y conflicto en la frontera oriental de la Monarquía Hispánica: Filipinas (siglos XVI-XVIII)*, financiado por el Ministerio de Ciencia, Innovación y Universidades, del Gobierno de España.

CURRICULUM VITAE

Marta M^a Manchado López

Catedrática de Historia de América de la Universidad de Córdoba (España), especialista en la Historia de la presencia española en Filipinas. Autora de cinco monografías y numerosos artículos y capítulos de libros sobre diversos temas de su especialidad. Fruto de su investigación es la introducción de un enfoque renovador en los estudios filipinistas, a través de la incorporación de temáticas y planteamientos historiográficos modernos; tal sucede con sus publicaciones sobre redes sociales, sobre

las dinámicas sociales y familiares entre Filipinas y el resto del Imperio español, sobre la mujer filipina, mestiza o española, o sus investigaciones sobre las etnias filipinas, abordadas éstas en el contexto de un proyecto de investigación I+D+i y desde un planteamiento pluridisciplinar radicalmente novedoso en el ámbito del filipinismo. Su actividad investigadora ha sido reconocida con la concesión de cuatro sexenios consecutivos de investigación (fecha del último concedido: 1 de enero de 2015).

Actualmente dirige el Proyecto de Investigación I+D+i *Convivencia y conflicto en la frontera oriental de la Monarquía Hispánica: Filipinas (siglos XVI-XVIII)*, financiado por el Ministerio de Ciencia, Innovación y Universidades, en el que trabajan investigadores de Universidades y Centros de Investigación de España, México y Filipinas. El objetivo de dicho Proyecto es el estudio de la presencia española en los archipiélagos del Pacífico, y de las relaciones mantenidas con los habitantes de las islas y con otras gentes con las que entraron en contacto a través de las intensas relaciones comerciales desarrolladas durante el periodo de tiempo señalado. Asimismo, estudiar el engranaje de estos territorios, los más orientales de los dominios españoles, dentro de las estructuras de poder y gobierno del Imperio.
